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ZHENGZHOU DAILY

文体新闻

记者：从去年联赛惊险保级，
到今年取得史上第二个好成绩，你
对今年的成绩做何评价？

贾秀全：我也没想到今年会拿
到一个第五的成绩，可能是别的强
队遇到点问题稍微打盹，建业用稳
定和合理可行的技战术取得了一
点进步。在第二集团中，建业能够
占据“领头羊”的位置，除了自身做
得好以外，很多竞争对手掉了链子
也是重要的原因。本赛季的成功
与俱乐部稳定的投入和球迷的大
力支持密不可分，还与内外援的默
契融合，以及战术执行力的高度统
一有关。第五名的成绩肯定满意，
名次不能说明太多问题，我们还有
很多功课要做，还没有达到我的期
望值，整支球队还有提高的地方。

记者：今年中超有点惨烈，争
冠和保级都在最后一轮才产生，你
如何评价如今的中超水平？

贾秀全：现在的中超水平在不
断提高，你看看外援的水平，一年
比一年高，恒大、鲁能、国安这些豪
门无论在资金上还是整体水平，我
们都不敢跟人家比，就是掉级的人
和与申鑫，论实力一点也不比建业
差，因此我们还是平民，不敢奢求

“高大上”，只能一步一个脚印，稍
有不顺，随时也都有降级的危险，
因此我们必须按照我们自己的特
点，找出适合建业发展的正确之
路，现在这条路方向不错，但很多
细节还需要改进和提高。

记者：2014 年中期接手建业
队，在成功保级之后，新赛季对建
业的阵容进行了大刀阔斧的革新，
5名外援全部更换。在各队都在斥
巨资引入大牌球员时，以平民化思
路运作的建业队依然将目光投向
了性价比高、实用的外援。建业能
够取得不错的成绩，都说是物美价
廉的外援起了很大作用？

贾秀全：今年，建业的外援从
价格到名气再到资历，都无法与别
的“大牌”相比，但各个都成为球队
的中流砥柱。我们花几百万的外
援，和别的队几千万的外援相比，
在价格上确实没法比，但我们引进
的外援非常管用。伊沃的表现大
家有目共睹，在中超也名列前茅，
戈麦斯领衔的后防线也值得表扬，
哈维尔的进球效率在全队最高，正
是他们的优异表现，才盘活了整个
球队，也是建业取得佳绩的有力保

证。最佳射手哈维尔从泰国联赛
来到建业，本赛季以 11 个进球位
列射手榜第 12位。戈麦斯凭借强
壮的身体、出色的补位意识不仅成
为建业防线的定海神针，更戴上了
队长袖标。去年，建业 600万美元
引入的马科斯可谓大牌，但在表现
上明显水土不服，对于平民化的建
业来说，本赛季的成功引援是一个
宝贵的经验，也是一个值得延续下
去的思路。

记者：大家都说伊沃是今年引
援的最大成功，单独谈谈伊沃的表
现吧。

贾秀全：今年伊沃没有试训就
加盟建业，说明对他实力的肯定。
事实证明，伊沃的表现完全可以用
惊艳来形容。本赛季深得球迷喜
爱的伊沃可以说是中超最具性价
比的外援，他被誉为“航体之王”，
贡献了 11 次助攻、7 个进球，成为
球队的进攻核心。他是一个非常
努力的球员，比赛中场场跑动距离
过万的队员一个是尹鸿博一个就
是伊沃，甚至有一场比赛他膝关节
打着针在坚持，这种职业态度对于
建业来说难能可贵，我们需要这种
接地气的外援。因为态度相当端
正，也带动了他的技战术发挥，伊
沃在他的位置上起到了至关重要
的作用。

记者：除了外援之外，国内队
员还有哪些队员值得表扬？

贾秀全：足球是一个团体，谁
也不能游离于整体之外。小尹（尹
鸿博）、杨阔、老毕（毕津浩）都不
错。小尹不仅自己进球，和伊沃的
配合越来越默契，这样发展下去，
进国家队应该也很有希望。杨阔
顶替吕建军之后，稳稳占据右后卫
的位置，目前刚刚入选国奥，他是
个很勤奋、动脑子的球员，未来绝
对很有希望。

记者：今年二次引援中，引进
了龙成、梁雨等年轻队员，尤其是
龙成逐渐成了建业的主力，谈谈对
这些年轻队员的表现?

贾秀全：年轻队员有失误很正
常，要给他们机会，才有成长的可
能，任何一名球星都是这样发展
的。龙成今年联赛打得不少，有可
喜的进步，但也有很多地方需要提
高，今年还入选中超最佳新人的候
选。其他年轻队员像梁雨、路尧、
钟晋宝都不错，现在梯队有几个队

员也很不错，冬训的时候会带上他
们，让这些年轻队员尽快成长。

记者：球队近段时间有何计
划，明年在内外援上引进有没有
眉目？

贾秀全：先放假 40天左右吧，
12月上旬集中，恢复一周后前往昆
明冬训，然后赴阿联酋迪拜进行一
些比赛。联赛之前在国内也可能
去国外参加一些对抗赛磨合阵
容。至于内外援引进，现在只是初
步计划，主要在中前场，其中后腰
是个关键位置，目前我们的后腰还
不算太稳固，因此我们首先要引进
一个强力后腰。在锋线上，考虑到
肖智受伤对球队支点作用的削弱，
希望能有一个冲击力强、速度快、
具有支点作用且综合能力强的前
锋，类似于申花登巴巴这样的强力
前锋。因此本赛季作为轮换前锋
的萨哈拉将最有可能离队，而其他
外援都在各自位置发挥了关键作
用，应该不会有太大调整。在内援
方面，会将 3个“21岁以下”名额用
满，而 5个超龄内援名额将留给急
需补充的位置。中场和两个边后
卫的厚度也还要继续加强，包括速
度型的中前卫，球队会根据位置的
需要，补充合适的内援。

记者：年底挂牌会不会像去年
一样大换血？

贾秀全：大家通过比赛已经看
到了，有的队员不是不给机会，而
是给机会确实不能够胜任，这样的
队员很有可能被挂牌。一年来大
家都很努力，只要适合建业的发
展，我们都会留下，今年取得这样
的成绩，是全队努力的结果，肯定
不会像去年那样大换血，但个别位
置必须要补充，到时我们教练组会
慎重决定。

记者：国内有媒体报道，你将
是本年度最佳教练的竞争者？

贾秀全：我对这个评比一点也
不在意，国内教练和世界级的名帅
本身就没有可比性，现在的中超豪
门大都是国外名帅，国产教练已经
很难执教，他们的起点就很高，我
们没法跟人家比。竞争最佳教练，
我对这个评比一点也不感兴趣，还
是认真干好自己的事，别的事也不
爱操心，顺其自然吧。

记者：建业高层对球队下达明
年的目标没有？

贾秀全：俱乐部当然希望越来
越好，但我们必须符合我们的水平
和实力，我已经说过，今年取得第
五，并不是我们实力就达到第五的
水平，大牌云集的上海申花、国脚
众多的江苏舜天明显要高出建业
一个档次，广州富力、天津泰达甚
至降级的贵州人和都投入不菲，在
联赛中有相当强的竞争力。这些
球队没有取得理想的成绩，多多少
少都与自乱阵脚有关。我们还是
要冷静地认识自己，我们的目标就
是保级，论实力就是一支中下游的
球队。在竞争如此激烈的中超，建
业要想生存下去，必须先摆正自己
的位置，以保级为出发点，以弱者
的心态去力拼对手。无论胜败，大
家在场上的拼搏精神都是有目共
睹的。至于成绩已经属于过去，只
是今年的中超竞争非常激烈，而且
有的队伍发挥不稳定，才让我们取
得了这样的名次。希望明年能够
彻彻底底、稳稳当当地在今年的基
础上往前走，一步一脚印稳步前
进，这才是建业的正确发展之路。

本报记者 刘超峰

贾秀全：

建业还是“平民”
不敢奢求“高大上”

“理想很丰满，现实很骨感！”当理想照进现实，结果
自然可想而知……新赛季NBA已经开打一周，有太多太
多的不可思议，一些传统豪强或是新锐球队，并没有展现
出足够的战斗力，满满的期待换回的却是令人大跌眼镜
的结局，人们在怀念丰满理想的同时，却又不得不接受骨
感而又残酷的现实。

科比回归了，这位37岁的老将开启了个人NBA的第
20个赛季。科比演绎的“老兵传奇”令人钦佩，不过岁月
就是一把无情的利刃，砍去的是他的人生才华，留给他的
则是身体上无数伤病和脸上无数的皱纹。科比回归，“科
蜜”们满心欢喜，期待着他能带领湖人创造新的历史。不
过，湖人新赛季开局的三连败以及科比发挥的不尽如人
意，如此骨感的现实似乎无时无刻不再诉说着残酷与无
奈。科比的场均得分只有 17.3分，除此之外，他场均“打
铁”（投不中球）的数量也有10+，岁月不饶人，看来科比是
真的打不动了。

与科比和湖人一样被现实惊醒的还有哈登与火箭。
哈登、奥多姆、卡戴珊……三人之间错综复杂的关系经常

“抢头条”，这样有料的新闻似乎已经超越了NBA本身。
深陷其中的哈登又怎么会安下心来踏踏实实打球？夏天
休赛期，火箭引进了劳森，期待着能在新赛季大干一场，
不过丰满的理想就这样被哈登、奥多姆、卡戴珊之间复杂
的“三角恋”给一点点削成了骨感的现实。过去的一周，
火箭与湖人一样遭遇了新赛季开局的三连败，值得一提
的是，三连败期间，火箭场均净负达到了20+，如此糟糕的
表现也引来了球迷们“怒其不争，哀其不幸”的吐槽，“火
箭这是要与湖人争夺状元签的节奏吗？”

聊完了两支传统豪强，再来说说令人失望的新锐。
“浓眉哥”安东尼·戴维斯登上了游戏NBA2K16的封面，
这是对一名球员自身能力和价值的肯定，不过上周的三
场比赛，“浓眉哥”率领下的鹈鹕却连战连败，两次输给卫
冕总冠军勇士也就罢了，其中还输给开拓者一场，那场比
赛，更是被开拓者的 CJ.迈克卡伦姆砍下生涯最高的 37
分。能防守擅进攻的“浓眉哥”实力非同一般，但篮球是一
个集体项目，站在他身边的是一群乌合之众的队友，戴维
斯能力再强又能击败几个对手？因为有了戴维斯的存在，
鹈鹕也被当作本赛季一支值得期待的新锐，不过这样的期
待貌似只能停留在丰满的理想阶段，开局三连败骨感的现
实无时无刻不再提醒着戴维斯，个人能力再强也终究不
能带领球队不断取得胜利。现实点，激发队友潜能，打出
整体篮球，才是鹈鹕的正道。 本报记者 陈 凯

本报讯（记者 秦华）自10月30日上映以来，犯罪悬疑
类型片《我是证人》票房一路高歌猛进：不仅上映三天单
日票房三连冠，更在公映第61小时实现票房过亿，目前累
计进账已达 1.23 亿元，更以 29.71％的排片蝉联今日榜
首。伴随着“强口碑”与“全民证人热”，观众的观影热情
也在持续高涨。

自公映以来，《我是证人》凭过硬的质量击碎了“粉丝
电影”的误解，不少影迷赞其“是披着粉丝电影外衣的诚
意之作”，而《我是证人》首周票房数据更从另一个侧面印
证了“品质之作”的事实：影片上映首日稳夺当日票房冠军，
公映三日破亿，且后两日票房均超首日，走势曲线强劲，后
劲十足，区别于粉丝电影一贯高开低走的票房曲线。

《我是证人》由韩国导演安相勋执导，杨幂、鹿晗、王
景春领衔主演，刘芮麟、赖艺主演，朱亚文特别出演。影
片不仅有引人入胜的情节推理，还将盲人的听觉“视觉
化”，创意性地向观众描绘了盲人脑海中的听觉情境是怎
样的，为观众带来了前所未有的“盲人视角”。同时，影片
并没有简单地堆砌偶像，而是将青春内核与悬疑故事完
美嫁接，既有青春片带给年轻人的朴素感动，又具备犯罪
悬疑片强情节的满足感，让人耳目一新。

本报讯（记者 杨丽萍）看腻了或卿卿我
我，或“无节操”搞笑的爱情片、喜剧片？本周
奥斯卡旗下的各大影城将带你一览高冷珠峰
的真实面貌。昨日下午，真实呈现珠穆朗玛峰
峰顶奇观的冒险电影《绝命海拔》在奥斯卡曼
哈顿国际影城试片，除了令人印象深刻的圣洁
珠峰美景，几位攀登者们登顶珠峰的勇气和经
历也给人以莫大鼓舞或感慨。

《绝命海拔》改编自美国作家乔恩·克拉
考尔所著的《进入空气稀薄地带》，故事源自
于 1996 年的真实事件，讲述了友善谨慎的罗
布·霍尔（杰森·克拉科 饰）率领的新西兰“冒
险顾问”登山队，和风趣搞怪的斯科特·费雪
（杰克·吉伦哈尔 Jake Gyllenhaal 饰）领队的西
雅图“疯狂山脉”登山队，在世界第一高峰的
珠穆朗玛峰相遇，登峰过程中，他们相互竞
争，又彼此帮助，途中，两队队员们的身体机

能急速下降，在应对体力衰竭、缺氧、雪盲的
同时，他们又极为不幸地遭遇了一场剧烈的
暴风雪，命悬一线。

影片中，来自世界各地的登山者们都拥有
独特的登山信念。有人因为之前已登顶其他
六座高峰，所以想征服这第七座山峰拿下大满
贯；有人为了向可爱的孩子们证明不可能也能
成为可能；还有人觉得一直生活在阴影、压力
之下，企图通过登峰扫除心中块垒……然而，
历尽千辛万苦之后，并不是所有人都荣登山
顶，一些人知难而返，也有人被风雪掩埋。

值得一提的是，影片为观众展现了珠穆朗
玛峰真实、冷酷的一面，3D制式的观影模式让
观众仿佛身临雪山，与主角同行。大自然的残
酷、人性的自私与伟大，都在片中得到舒展。

影片于今日起在奥斯卡旗下的各大影
城热映。

本报讯（记者 陈凯）今 晚 ，
2015—2016 赛季中国女子排球联
赛将展开第二轮的争夺。河南鑫
苑女排本轮将坐镇主场漯河体育
中心体育馆，迎战浙江女排。本场
比赛是两队在本赛季的第二次交
锋，河南女排欲借助新赛季的主场
首秀，报上一轮客场负于对手的一
箭之仇。

上周六的比赛，河南女排做客
浙江嘉善，挑战浙江女排。结果那
场比赛整体发挥欠佳的河南女排
被对手“零封”，遭遇新赛季“开门
黑”。新赛季首场比赛就输了球，
河南女排全队上下都憋足了一口
气，期待着能在今晚主场比赛中

“复仇”对手。河南女排主帅詹海
根告诉记者：“我们针对第一场比
赛暴露出的问题进行了专门训
练，另外，我们也对球员们的心态
进行了调整，明确队伍的位置，每
一场比赛都要报着去拼对手的姿
态应战。”

今晚再度与浙江女排交手，河
南女排势必会做出调整，再加上又
是新赛季首个主场的比赛，河南女
排的姑娘们也一定会全力以赴力
拼争胜。球队若想在主场成功复
仇对手，核心朱婷的发挥至关重
要。对此，朱婷满怀信心地表示：

“我一定会充分发挥自身的水平，
与队友一道去争取胜利。”

本报讯（记者 陈凯）已经遭遇
两连败的河南伊川农商银行女篮，
今晚将做客鄞州，挑战本赛季中国
女子篮球联赛（WCBA）第七轮的
对手八一女篮。本赛季的首场胜
利，河南女篮就是在主场战胜对手
获得的，此番再度与之交手，占据
心理优势的河南女篮也希望用一
场胜利一扫此前两连败的“阴霾”。

最近两轮比赛，河南女篮先后
输给了上海女篮和广东女篮，尽管
球队输了球，但是队员们在场上表
现出的面对强手时的心态和打法
还是值得点赞的，球队的磨合也越
来越默契。本赛季首场胜利，河南
女篮就是在主场战胜八一女篮之

后取得的。那场比赛，外援帕克还
没有披挂上阵，河南女篮的姑娘们
就是凭借“全华班”力克实力强劲
的八一女篮。今晚再度与之交手，
河南女篮阵中已经增添了强力外
援，这也大大增加了球队的实力，
再加上拥有心理上的优势，河南女
篮完全有理由再度战胜对手。

不过，谈及今晚的比赛，河南
女篮主帅王晓梅却很低调：“八一
队是一支实力很强的队伍，尽管我
们本赛季战胜过她们，但这并不能
说明我们的实力就完全比她们强。
与军旅交手，我们还是要全力以赴
去拼她们，充分发挥自己的特点，只
有这样才能得到想要的结果。”

“年轻的时候看过《这里的黎
明静悄悄》《静静的顿河》等电影，
印象非常深刻。没想到现在在家
门口还能看到优秀的俄罗斯电
影！”“现在俄罗斯电影是个什么现
状还真不知道，希望通过这个‘俄
罗斯电影周’可以好好了解一下！”
昨晚在郑州艺术宫·象剧场开幕的

“2015 郑州俄罗斯电影周”吸引了
大批市民前往，看最新的优秀俄罗
斯电影、品味俄罗斯电影人的创作
分享，到场观众连称“值得来”！

舞动的狮子喜迎中外嘉宾，
夜色中的郑州分外靓丽。红毯、
签名墙、闪光灯、中外电影人，这
些电视中看到的画面今天在郑州
完美呈现。一位走过红毯的郑州
市民激动地说：“我从来没想过自
己也可以走红毯，而且还是这么
高规格国际电影交流活动的红
毯，太给力了，这将成为我生命中
最美好的回忆。”

活动开场，首先与郑州观众
见 面 的 是 开 幕 式 影 片《白 色 苔
原》，这可是由观众通过郑州电视
电影家协会官方微信平台投票产
生。影片在刚刚结束的第二十四
届金鸡百花电影节·国际影展上
获得了“最受观众喜爱的外国女
演员”奖。

该片导演曼耶夫·乌拉基米尔
在现场向郑州观众分享了他的创
作思想：“这是一个讲述关于爱情，
忠诚和痛苦抉择的故事，真实反映
涅涅茨游牧民族的日常生活，一个
故土坚守者与离乡人的维系牵
扯。这部电影拍摄的时候，天气非
常冷，有零下五十度。”

曼耶夫·乌拉基米尔说，这个
故事不仅仅是讲北冰洋沿岸的
人，大城市也有这样的人和事，希

望通过这部电影让更多的人了解
俄罗斯。

开幕式上，美丽的俄语翻译娜
塔莎惹人注目，她说着纯正的俄
语，但也会冒出一两句河南方言。
作为一个俄罗斯人，娜塔莎也是

“郑州媳妇”，在郑州已经生活15年
了，从初来乍到的不适应，到现在
对郑州的热爱，娜塔莎见证郑州的
发展，也深深被河南的文化所吸
引：“刚来的时候我对郑州的很多
地方不适应，但现在的郑州非常的
美，郑州的人还非常的热情。我觉
得我越来越爱郑州了，希望更多的
俄罗斯人来郑州感受这个地方的
热情。”

俄罗斯电影周开幕了，最高
兴的还是郑州观众。“我还是第一
次见到俄罗斯的导演，现场给老
百姓讲俄罗斯电影！”市民韩先生
一晚上连连为俄罗斯客人鼓掌：

“这个活动搞得太好了，郑州的观
众有眼福！”

据了解，《失魂者》《铁血炮
位》《白色虎式》《女子敢死队》《通
往柏林之路》《伊万的儿子阿米
尔》等几部影片，将在接下来的一
周里相继在象剧场、中州索克影
剧院同步展映。

郑州市电视电影家协会驻会
副主席、秘书长尚蔚介绍，俄罗斯
的电影创作在经历了一段低潮之
后，也迎来了曙光，一批优秀的俄
罗斯电影在国际舞台大放光彩。
俄罗斯电影人在电影创作上的成
功探索对郑州电影人有极大的参
考价值；俄罗斯电影事业的发展之
路对郑州电影事业也有极大的借
鉴意义。“2015 俄罗斯电影周”花
开郑州，必将进一步推动郑州电
影事业的大发展、大繁荣。

俄罗斯电影家协会负责人（左）在开幕式上致辞

《绝命海拔》：带你征服高冷珠峰《绝命海拔》：带你征服高冷珠峰

《我是证人》三天票房破亿
“悬疑加青春”模式受欢迎

当理想照进现实
——NBA一周综述

火箭队球员哈登（右）在比赛中 新华社发

1∶0击败广州富力主场完美收官，河南建业队以中超史上第
二佳的理想成绩单结束一个联赛的征程。在这个凶险的乱世中超
中，贾秀全带领中原子弟兵上演着擒恒大、降鲁能、灭申花、摧垮津
门虎等一系列经典战役，创造着一个个令人拍案叫绝的动人故
事。中超结束的第二天，在中牟训练基地，一身轻松的贾秀全在观
看预备队比赛的同时，饶有兴趣地与记者回味着建业不同寻常的
中超历程，未雨绸缪描绘着未来发展的大致框架，更向记者道出执
教建业前后的酸甜苦辣。


